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Abstract (en)
The lamp unit has a lamp housing provided with a removable frame (2) for reception of a glass cover (3) and housing a lamp tube and an associated
reflector, with fixing brackets used for attaching the lamp unit to a wall on opposite sides of the lamp housing. An internal ventilation device is
provided for connection of an opening within the lamp housing with the outside of the lamp housing at 2 opposing ventilation points (15,15'). A
peripheral seal (20,20') fits between the frame for the cover glass and the adjacent peripheral edge of the lamp housing.

Abstract (de)
Eine Tunnelleuchte, die aus einem Leuchtengehäuse (1), einem vom Gehäuse lösbaren Rahmen (2) zur Aufnahme einer Glasabdeckung
(3), Trägerstegen (4,5) zur Befestigung der Leuchte an einer Wand und einer Leuchtenröhre (9) mit Reflektor (10) besteht, ist im Inneren des
Leuchtengehäuses (1) eine Be- und Entlüftungsvorrichtung (11) vorgesehen, die eine Verbindung nach außen an zwei gegenüberliegenden Stellen
des Leuchtengehäuses(1) sowie eine Öffnung in das Innere des Leuchtengehäuses (1) aufweist. Zwischen dem Rahmen (2) für die Glasabdeckung
(3) und dem mit dem Rahmen (2) in Eingriff stehenden, zugeordneten Gehäuserand ist eine umlaufende Dichtungsanordnung (19,20) eingesetzt.
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